

et bien chauffée, un chœur de chantres bien exercés, un sermon bien préparé, tout cela est plus que suffisant pour rendre attrayant le service divin.

La grand'messe dure généralement jusque vers 11 h. A midi a lieu la réunion de la *Sainte-Famille*, qui compte la plus grande partie de la paroisse. Pour le plus grand bien de l'Œuvre, les réunions ne se font pas pour tous à la fois, mais tour à tour pour chacune des quatre sections, à savoir un dimanche pour les hommes mariés, le dimanche suivant pour les jeunes gens, puis pour les femmes mariées, et enfin pour les jeunes filles. De cette manière chacun reçoit des instructions appropriées à son âge et à son état.

La réunion des membres de la *Sainte-Famille*, qui dure environ une demi-heure, est suivie immédiatement du chant des *Vêpres*. Celles-ci terminées, commence le *Catéchisme* pour les enfants qui ont fait leur première communion durant l'année actuelle ou l'année précédente. Les grandes personnes y sont admises, et ont ainsi une excellente occasion de se remettre en mémoire les vérités de la Religion.

Le Salut ne se chante qu'après le Catéchisme. Encore un nouvel Exercice a-t-il lieu auparavant, et qui varie suivant les dimanches. C'est à ce moment que chaque premier et chaque-troisième dimanche du mois a lieu l'Exercice de l'*Archiconfrérie* de la Bonne sainte Anne. Voici l'ordre que l'on y suit : on proclame d'abord du haut de la chaire les recommandations qui nous sont parvenues durant la quinzaine, en y ajoutant 3 *Ave* avec l'invocation : O Bonne sainte Anne, priez pour nous. Le Père lit alors l'acte de consécration qui se trouve dans le manuel. Le tout se termine par la procession avec les Reliques de la grande Thaumaturge, au chant du cantique : « Vers son Sanctuaire... » Au second dimanche est réservé un Exercice spécial en l'honneur de *Notre-Dame du Perpétuel-Secours et de S. Alphonse* ; enfin, au quatrième, un autre, connu sous le nom de *Protestation pour la bonne mort*.

L'Exercice du dimanche respectif terminé, se chante le *Salut* en l'honneur du Très Saint Sacrement, après quoi chacun s'en retourne. Encore, chaque dimanche du mois de novembre y a-t-il *Chemin de Croix*, à 4 h., en faveur des âmes du purgatoire.

Ce rapide exposé convaincra tout le monde que si, pendant la saison des pèlerinages, les paroissiens se voient parfois un peu à l'étroit pour s'occuper de leurs intérêts spirituels, ils ont toute facilité de se reprendre en hiver. Nous sommes d'ailleurs heureux de constater qu'ils le comprennent parfaitement